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L’EDITORIALE

Si stanno concludendo in questi giorni le Paralimpiadi di Parigi 2024, una manife-

stazione sportiva che tutti dovremmo guardare e riflettere. Dovremmo pensare, 

prima di tutto, che quelli che vediamo gareggiare sono atleti veri, che fanno sacrifici 

per allenarsi, che si dedicano con passione, costanza e impegno per raggiungere 

un traguardo che è certamente sportivo, ma che sa di rivalsa, di successo personale 

di vittoria a prescindere. Sentimenti comuni agli atleti che si sono esibiti nelle Olim-

piadi che hanno preceduto questi giochi di Parigi, dove con i nostri atleti abbiamo 

sognato, sperato, gioito o siamo rimasti delusi per un centesimo. In maniera identica 

per entrambe le manifestazioni. Paralimpiadi però, che ci devono necessariamente 

far riflettere sull’importanza dell’inclusione sociale e dell’uguaglianza dei diritti. Un 

pensiero diventato ancora più forte quando ho sentito l’emozione dei genitori di 

un bambino con una grave disabilità, che ha fatto alcuni piccoli passi. Forse i primi. 

Bello, forte e faticoso come conquistare una medaglia d’oro. Ma il nostro territorio, 

il nostro Paese, è veramente inclusivo come potrebbe? Noi siamo inclusivi come 

dovremmo? Domande che ognuno si deve porre cercando dentro di sé la risposta.  

Mentre il Papa incontra i “capi” delle altre religioni e insieme chiedono pace, non 

si placano i conflitti nel mondo che continuano nella loro strage di vittime. Il pas-

sato sembra non averci dato nessuna lezione e ricadiamo continuamente nei nostri 

errori. Quante bombe, missili o proiettili sono stati sparati dall’inizio degli ultimi 

conflitti? Perché non ci concentriamo su questioni più importanti che invece di di-

struggere il mondo, potrebbero migliorarlo? Dobbiamo provarci tutti nel nostro 

piccolo, partendo dalle piccole cose. Dobbiamo comprendere l’importanza di pren-

derci cura delle questioni che ci sono più vicine. Una di queste potrebbe essere il 

problema del calo idrico dei laghi, in una situazione sempre più grave e difficile per 

un ecosistema delicato e unico nel suo genere. Nel frattempo l’estate sta per ter-

minare, almeno sulla carta, e le scuole stanno per riaprire: a tutti gli studenti quindi 

il nostro in bocca al lupo per il nuovo anno scolastico.  
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La 72a edizione della Sagra della Porchetta 

di Ariccia ha riportato nel cuore del paese, 

dal 30 agosto al 1 settembre, uno degli 

eventi più attesi e significativi per la comu-

nità locale. 

«La sagra della Porchetta di Ariccia è un evento 
che celebra la nostra tradizione culinaria, la co-
munità e il patrimonio culturale della città. […
] E proprio questa Sagra rappresenta un’op-
portunità di valorizzazione del territorio, grazie 
alla promozione dei nostri eccellenti prodotti lo-
cali» ha dichiarato il sindaco Gianluca Stac-

coli, sottolineando l’importanza di questa 

manifestazione che da decenni esalta uno 

dei prodotti simbolo del territorio, la Por-

chetta I.G.P.  

I tre giorni della Sagra avevano promesso 

tre giorni ricchi di gusto, musica e intratte-

nimento. Noon hanno deluso le aspettative, 

già a partire del 30 agosto, giornata inaugu-

rale, che da decenni continua ad attirare mi-

gliaia di persone non solo per gustare la 

porchetta, ma anche per partecipare a una 

serie di eventi che hanno arricchito l’atmo-

sfera festiva. Nel pomeriggio, l’intervento 

della Fanfara dei Bersaglieri e gli Sbandiera-

tori di Cori hanno preceduto il taglio del 

nastro che ha dato il via ai festeggiamenti, 

con il Sindaco Gianluca Staccoli, l’Ammini-

strazione comunale e altre autorità locali e 

regionali. 

L’Associazione di Promozione Sociale 

"Amici per Caso" ha contribuito ad animare 

le tre giornate della Sagra, allestendo una 

fraschetta sotto l’arco di Porta Napoletana 

con prodotti tipici e raccogliendo fondi per 

sostenere le proprie attività. Il karaoke al-

l’aperto, proiettato sulla parete laterale di 

Palazzo Chigi, ha conquistato il pubblico, so-

prattutto i più giovani, unendo persone sco-

nosciute tra loro attraverso la musica. «Uno 

spettacolo per gli occhi», ha commentato 

emozionato il presidente dell’associazione, 

Ovidio Bianchi, soddisfatto per il successo 

dell’iniziativa. 

Lungo la via Appia Nuova, a partire da Gal-

loro, gli stand gastronomici e gli spettacoli 

hanno intrattenuto grandi e piccoli. Tra ar-

tisti di strada, truccabimbi e performance 

musicali, gli ospiti d'eccezione sono stati la 

Signora Gilda, Quei Bravi Ragazzi, Emanuele 

Aureli e le cover band di Vasco Rossi e Zero 

Assoluto. Uno dei momenti più attesi è 

stato il lancio dei 3000 panini con la por-

chetta, il pomeriggio del 1° settembre, men-

tre la serata si è conclusa con un Dj Set che 

ha fatto ballare il pubblico sulle note degli 

anni '80 e '90, seguito dai tradizionali fuochi 

d'artificio. 

Presente alla chiusura anche il sindaco di 

Marino Stefano Cecchi, che così ha com-

mentato: «Dietro questi importanti eventi c’è 
tutto l’impegno per garantirne la riuscita di que-
sti appuntamenti che si tramandano di anno in 
anno con i tradizionali riti. Rappresentano l’oc-
casione per celebrare le eccellenze dei nostri 
territori come anche il nostro Comune è ormai 
prossimo all’evento più atteso dell’anno, la 
Sagra dell’Uva, giunta alla 100a edizione». 
L’apertura straordinaria serale di Palazzo 

Chigi ha attratto molti visitatori, permet-

tendo loro di scoprire le antiche dimore 

della famiglia Chigi, il piano nobiliare e il 

maestoso cucinone del Palazzo. A fare visita 

alla Sagra e al Museo del Baracco, anche la 

Nazionale Italiana di Paracanoa, prima del 

loro viaggio per le Paraolimpiadi in Francia, 

che hanno voluto dare il loro contributo 

anche al tradizionale lancio dei panini con la 

porchetta. Ad accoglierli il sindaco Gianluca 

Staccoli e il Consigliere Anna Lory di Felice 

con delega a Palazzo Chigi, nonché organiz-

zatrice dell’evento che prevedeva l’apertura 

serale del Palazzo, con la presenza del Pre-

sidente del Consiglio Comunale Michele Fi-

lofosi, il Consigliere Matteo Giobbi e i 

paracadutisti del comune di Nemi e di Gen-

zano.  

Il Sindaco, conclusasi la Sagra, ha così 

espresso la sua soddisfazione: «Anche que-
st’anno […] è stato bello ed emozionante ve-
dere tante famiglie girare festosamente per le 
strade della nostra Città.» Ha poi ringraziato le 
Forze dell’Ordine e la Protezione Civile per il la-
voro svolto e la Nazionale paraolimpica per la 
visita e l’aiuto con il lancio dei panini, e ha con-
cluso: «Stiamo già lavorando per la prossima 
edizione. L’idea è quella di spostare la Sagra in 
una zona periferica  così da decongestionale il 
centro storico e migliorare la vivibilità dei resi-
denti.»  
La 72a edizione della Sagra della Porchetta 

di Ariccia si è conclusa con un successo che 

ha lasciato un segno profondo in tutti i visi-

tatori. Tra sapori autentici, intrattenimento 

e tradizioni, l’evento ha confermato ancora 

una volta il suo valore come appuntamento 

obbligatorio.  

Giulia Silvestri
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Ariccia celebra la tradizione: la 72a Sagra  
della Porchetta tra gusto e spettacolo 

Un evento attesissimo che, anche quest'anno, ha pienamente soddisfatto le aspettative: Ariccia ha accolto  
migliaia di visitatori attratti dai sapori autentici, dalla musica coinvolgente e dall’allegria dei balli. Tra emozioni e 
divertimento, la Sagra della Porchetta si è confermata un appuntamento irrinunciabile, mentre già si pensa a 

nuove idee per rendere le prossime edizioni ancora più memorabili
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Laghi, una situazione sempre più grave,  
con problemi di sicurezza 

I nostri laghi preoccupano per la loro condizione di sofferenza che sta mandando 
in crisi un ecosistema delicato e unico

Critica e preoccupante, sono queste le pa-

role che meglio descrivono la situazione at-

tuale dei laghi dei Castelli Romani in 

emergenza continua, a causa del calo idrico 

che perdura da oltre 40 anni e per il quale 

è stato fatto poco o nulla. I problemi alla 

base sono sempre gli stessi: lo sfruttamento 

eccessivo della risorsa dovuto ad una mag-

giore richiesta di acqua a causa del numero 

crescente della popolazione; la cementifica-

zione del territorio senza sosta che porta a 

impermeabilizzare il terreno, evitando 

quindi che l’acqua piovana finisca nella falda 

sottostante; la scarsità delle piogge.  

“Il Lago di Nemi, ad esempio, ha visto un calo 
di 6,5 metri nel livello dell'acqua, con una per-
dita di circa 11 milioni di metri cubi, il Lago Al-
bano ne ha persi più di 40 milioni di mc. 
Questo abbassamento non solo riduce la dispo-
nibilità d'acqua, ma mette a rischio l’ecosistema 
dei laghi. Il Comitato Tecnico Scientifico del 

Coordinamento Natura & Territorio, che ha 

fornito questi dati, continua a monitorare 

attentamente la situazione, analizzando pa-

rametri vitali come la biodiversità delle rive 

e la qualità delle acque. Preoccupa particolar-
mente la diminuzione dell'ossigenazione, un fe-
nomeno aggravato dall'aumento di 
temperatura, ma ulteriormente esacerbato 
dalla distruzione della vegetazione autoctona, 
come ontani e salici, e dalla rimozione di giun-
cheti e canneti. Questi interventi hanno ridotto 
drasticamente la biodiversità e compromesso 
l'equilibrio ecologico dei laghi. L'inquinamento, 
sia civile sia agricolo, è un altro grave problema 
afferma ancora il Comitato Scientifico: le prati-
che agricole non sostenibili e gli scarichi non 
trattati contaminano le acque, mettendo in pe-
ricolo la flora e la fauna locali”. 
La gravità della situazione non è denunciata 

solo dalle associazioni ambientaliste locali, 

ma anche da pareri autorevoli e riconosciuti 

a livello nazionale. Il professor Tozzi, geologo 

e ricercatore, ha espresso attraverso un ar-

ticolo pubblicato sul quotidiano la Stampa, 

la sua preoccupazione per il nostro territo-

rio, confermando cause e drammatiche con-

seguenze del calo idrico già prospettate 

dalle associazioni ambientaliste locali. Il geo-

logo ha avuto modo di studiare la situazione 

dei due laghi, grazie alla documentazione 

raccolta in 40 anni di attività dell’Ecoistituto 

Reseda.  

Il futuro 

Purtroppo guardando al futuro per i laghi 

non si prospetta nulla di buono. I progetti 

che li coinvolgono riguardano attività ricrea-

tive sulle sponde dei laghi, utili ad attirare 

anche di un affresco che sarà valorizzato nel 

museo civico di Albano. Mentre i volontari 

Coordinamento Natura & Territorio dei 

Castelli Romani hanno riportato di una di-

scarica di amianto recentemente denunciata 

dal Nucleo zoofilo ambientale dell'Accade-

mia Kronos nel Lago di Nemi. Nel fondale 

si trovano anche vecchie imbarcazioni, pan-

nelli di amianto, plastica, bombole del gas, 

batterie al piombo, mobili e persino auto e 

alcuni elettrodomestici. Inoltre, stanno riaf-

fiorando, con maggiore insistenza, residui 

bellici del secondo conflitto mondiale, ri-

portati alla luce dal continuo ritirarsi del-

l’acqua. 

Il nostro territorio continua a essere un am-

biente maltrattato da anni del quale nes-

suno, mondo delle associazioni a parte, 

sembra volersi prendere cura.  

 

 

Emanuele Scigliuzzo

turisti che porterebbero stress all’ambiente 

e quindi, un ulteriore aggravamento della si-

tuazione. Inoltre, a minacciare ulterior-

mente il livello delle acque, ci sarebbero 

progetti di prelevamento della risorsa idrica 

da destinare a quartieri abitativi. 

Il primo passo per la conservazione 

La costituzione di una riserva naturale che 

possa coinvolgere entrambi gli ambienti la-

custri sarebbe sicuramente la prima delle 

cose da fare. Ridurre lo sfruttamento co-

stiero e promuovere un’attività di turistica 

lenta e rispettosa, aiuterebbe ad accrescere 

la cultura di protezione per un ambiente de-

licato e unico. 

Una questione di sicurezza 

Non solo un problema di inquinamento, ma 

anche di sicurezza che si sta palesando in 

maniera sempre più prepotente. Sono di-

verse le associazioni di volontariato che 

continuano a denunciare recuperi di oggetti 

inquinanti dalle acque del lago. Il gruppo 

Scout Nautici Albalonga 1° ci ha riportato 

il ritrovamento di una vasca in ghisa, ma 
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Baron Cafè presenta i suoi nuovi liquori  
artigianali: un'esperienza da gustare

Boulevardier, Gin, Grappa al Mirtillo 
o liquore all’arancia: quattro ricette 

esclusive firmate Baron Cafè, pensate per chi 

ama la qualità e l’artigianalità.  

Potrete degustarli nei cinque locali della ca-

tena, portarli a casa o regalarli come un'idea 

speciale per sorprendere chi amate. 

Come diceva Leonardo da Vinci, “I dettagli 

fanno la perfezione e la perfezione non è un 

dettaglio.”  

Da Baron Cafè, sanno bene che la perfezione 

è una continua ricerca, e ogni giorno lavo-

rano per migliorare e proporre nuove idee 

di successo. L'ultima novità sono questi li-

quori, creati con la passione che caratterizza 

ogni prodotto offerto nei locali di questa ca-

tena d'eccellenza.  

Il Boulevardier è un cocktail nato nel 1927 

come variante del Negroni.  

La sua ricetta prevede l’utilizzo di bourbon 

whisky al posto del gin, insieme a bitter 

Campari e vermouth rosso. È stato rivisitato 

da Baron, che lo ha realizzato con il caffè 

Agata di propria produzione, lasciato ripo-

sare nel bourbon, conferendo così un aroma 

speciale a questo famoso cocktail. 

Baron Cafè non si ferma qui!  

Oltre ai distillati, potete ordinare rinfre-
schi e torte personalizzate per ogni vo-

stro evento, preparati con cura dai nostri 

maestri pasticcieri e chef con ingredienti fre-

schi e di alta qualità. perfetti per rendere le 

vostre occasioni ancora più speciali e indi-

menticabili.  

Potrete gustare i nuovi distillati e ordinare i 

rinfreschi nelle sedi di Marino (via Nettu-

nense Km 1,000 e Km 1,373), Ariccia (via 

Cancelliera 36 o via Nettunense Km 7,100), 

o Ciampino (via del Sassone snc). Perfetti da 

portare a casa o per sorprendere qualcuno 

con un regalo raffinato.  
L’offerta culinaria di Baron Cafè, però, non 

cambia: potrete sempre fare colazione con 

l’esclusiva miscela Agata, da gustare anche a 

casa o in ufficio con cialde e macchine fir-

mate. Restano invariati i tradizionali piatti 

della cucina romana, siciliana e nazio-
nale, a disposizione per allietare la pausa 

pranzo, sempre gustosa e conveniente grazie 

ai menù a prezzo fisso. 

Potete rilassatevi con appetitosi aperitivi e 

taglieri ricchi di prelibatezze, accompagnati 

dai celebri fritti della casa. 

Lasciatevi coccolare dai maestri pasticcieri, 

chef e barman di Baron Cafè, sempre pronti 

a rendere ogni momento un'esperienza 

unica e indimenticabile.



6

FRASCATI                                                                                                                                 WWW.GIORNALEINFOCASTELLIROMANI.IT   

Frascati, il consiglio comunale individua un'area 
da destinare alla realizzazione  

della "Casa del Carabiniere 2030"
Il Consiglio comunale ha individuato 

un’area nel quartiere di Vermicino da con-

cedere all’Agenzia del Demanio per la rea-

lizzazione della Casa del Carabiniere. 

Nel mese di giugno la Legione dei Carabi-

nieri Lazio – Gruppo Frascati aveva, infatti, 

richiesto al Comune la disponibilità di 

un’area in prossimità del centro abitato da 

poter destinare alla realizzazione di una 

nuova Caserma in grado di ospitare tutti i 

comandi della sede del Gruppo.La Giunta 

comunale aveva dato mandato agli uffici di 

individuare aree che potessero rispondere 

alle esigenze richieste ed è stata indicata 

l’area a servizi di rilevanza pubblica, di pro-

prietà del Comune, lungo via Tuscolana Vec-

chia, tra Piazza Vanvitelli e i negozi di 

vicinato. 

“L’impegno assunto all'unanimità oggi in Con-
siglio comunale risponde alla piena volontà di 
questa Amministrazione di lavorare in sinergia 
con le realtà che animano il nostro territorio. 
La presenza del Gruppo Frascati dell’Arma dei 
Carabinieri è per noi non solo motivo di orgo-
glio e prestigio, ma è anche una grande re-
sponsabilità. Per questo ci siamo subito resi 
disponibili a individuare un’area per la realiz-
zazione di una nuova caserma capace di ospi-

tare tutti i comandi della sede del Gruppo.  
La scelta di un’area in uno dei quartieri più po-
polosi della nostra città, già oggetto di altri in-
terventi di riqualificazione, come il rifacimento 
di Piazza Vanvitelli con fondi PinQua e la realiz-
zazione di una palestra in prossimità della 
Scuola, va nella direzione dell’impegno assunto 
con il nostro mandato, ovvero dare dignità a 
tutti i quartieri della nostra città. Tante Frascati, 
una sola Frascati”. 
“Con questa delibera avremo un presidio di le-

galità - dichiara l’Assessore alle Politiche 

della Sicurezza Franco D’Uffizi - che potrà fa-
vorire la percezione della sicurezza da parte 
dei cittadini di Vermicino. L’aver dato il nostro 
contributo a poter costruire una nuova sede 
operativa non è stato solo l’assolvimento di un 
nostro preciso dovere istituzionale ma un ot-
timo risultato frutto di un prezioso, proficuo e 
virtuoso lavoro tra Politica, Arma dei Carabinieri 
e Uffici Comunali a cui va il mio ringrazia-
mento”.
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Saper parlare, comprendere, leggere e scrivere 

correttamente in inglese è spesso fondamentale 

per il lavoro, lo studio e i viaggi. Tuttavia, appren-

dere questa lingua non è sempre semplice. In una 

società frenetica come quella moderna, trovare il 

tempo per investire su sé stessi è difficile, e si de-

siderano risultati certi. La mancanza di tempo ci 

porta a scegliere con cura le attività da svolgere. 

Di conseguenza, anche un corso di inglese, che ri-

chiede un investimento di tempo e denaro, non 

può essere scelto a caso, specialmente se si tratta 

di una necessità professionale. 

La soluzione ideale è affidarsi alla professoressa 
Gina Di Lorenzo, laureata e specializzata in in-

glese, con un master all’estero e vincitrice di con-

corsi a cattedre del Ministero della Pubblica 

Istruzione. Con molti anni di esperienza nell’inse-

gnamento, la professoressa Di Lorenzo si distingue 

come esperta in docimologia.  

Vanta un'esperienza consolidata nei licei statali, col-

laborazioni con l'Università di Tor Vergata, atenei 

esteri come la Columbia University.  

Offre corsi personalizzati, sia individuali che di 

gruppo, disponibili sia online che in presenza.La 

professoressa Di Lorenzo è anche autrice di libri 

di testo e collaboratrice di case editrici straniere.  

Ha accumulato esperienza come Group Leader, ac-

compagnando gruppi di italiani, non solo studenti, 

nei college inglesi. I corsi, tenuti presso il suo studio 

a Grottaferrata (Squarciarelli), possono essere 

svolti con lezioni individuali o in piccoli gruppi di 

massimo quattro persone, omogenei per livello di 

preparazione.Il punto di forza di questi corsi è la 

loro personalizzazione: come un abito sartoriale, 

le lezioni si adattano alle esigenze specifiche dello 

studente, utilizzando terminologia tecnica per ogni 

settore professionale.  

Le lezioni possono spaziare dal Basic English, per 

chi parte da zero o vuole migliorare il proprio li-

vello scolastico, a corsi di supporto per stu-
denti con difficoltà, dalla Letteratura e 
Poesia Inglese al Business English, fino a 
corsi specializzati per categorie come me-
dici. 
I corsi coprono le quattro abilità fondamentali della 

lingua: parlato, scritto, lettura e comprensione, e in-

cludono l’uso di film didattici per facilitare la com-

prensione e la memorizzazione di nuovi termini.  

Grazie alla loro grande flessibilità, i corsi sono 

aperti a tutti e adatti a ogni tipo di esigenza.  

La professoressa valuta personalmente il livello e 

la metodologia da applicare a ogni singolo stu-

dente. 

Le lezioni sono strutturate secondo i livelli del 

Common European Framework (A1, A2, 
B1, B2, C1, C2), riconosciuti come crediti pro-

fessionali o formativi, e sono propedeutiche agli 

esami Cambridge (KET, PET, FCE, IELTS) o di 

L’INGLESE SU MISURA PER TUTTI

alta specializzazione come l’Edexcel Pearson.  
La durata dei corsi può variare da un trimestre, con un totale di 30/40 ore, fino a 

70 ore o più, a seconda delle esigenze.Professionalità, esperienza didattica e una pro-

fonda passione per l'insegnamento accumulata in 35 anni di carriera rendono la 

professoressa Di Lorenzo la guida ideale per aprire le porte all’inglese attraverso 

corsi altamente personalizzabili.
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Albano, l'Amministrazione Comunale,  
il consorzio Enolan e i commercianti lanciano 

un innovativo sistema di cashback per  
supportare il commercio locale

L’Amministrazione comunale di Albano 

Laziale e Consorzio ENOLAN, grazie al 

bando Regionale “Reti di Imprese”, sono 

lieti di annunciare il  lancio di un innovativo 

sistema di cashback in collaborazione con 

i commercianti del territorio che mira a  

supportare e incentivare il mercato locale. 

Questa iniziativa rappresenta un passo 

avanti significativo per il nostro territorio, 

mirando a stimolare l’economia locale e of-

frire benefici tangibili ai cittadini. 

A partire da Settembre tutti i possessori 

dell’Albano Card che effettueranno acquisti 

presso gli esercizi commerciali aderenti al-

l’iniziativa potranno beneficiare di un rim-

borso percentuale sulla spesa effettuata. 

Questo sistema di cashback è stato proget-

tato per essere semplice e intuitivo,garan-

tendo massima trasparenza e facilità di 

utilizzo. 

 

Come funziona 

Iscrizione: I cittadini possono iscriversi 

gratuitamente al programma presso gli  

esercenti convenzionali. 

Acquisti: Esibire la card ad ogni acquisto 

presso i negozi, ristoranti e altre attività-

commerciali aderenti. 

del Comune. 

Accesso a offerte e promozioni esclusive 

riservate ai partecipanti al programma. 

 

Vantaggi per i commercianti: 
- Aumento del flusso di clienti e delle ven-

dite 

- Maggiore visibilità grazie alla promozione 

del programma di cashback 

- Possibilità di fidelizzare i clienti attraverso 

il sistema di rimborso. 

 

“Siamo entusiasti di lanciare questo pro-
gramma di cashback che non solo aiuterà i no-
stri cittadini a risparmiare, ma sosterrà anche 
i nostri commercianti locali, rafforzando il 
senso di comunità e solidarietà economica. In-
vitiamo, dunque, tutti a partecipare e a sco-
prire i benefici di questo nuovo sistema” - 

dichiarano congiuntamente il Sindaco Mas-

similiano Borelli e il Consigliere Comunale 

Simone Fazio con delega di studio al Com-

mercio. 

 

Per ulteriori informazioni e per iscriversi al 

programma è possibile visitare il sito web 

albanocard.it o in alternativa chiedi al tuo 

commerciante di fiducia!

Cashback: Ricevere un rimborso percen-

tuale sulla spesa direttamente sulla card da 

utilizzare per futuri acquisti. 

 

Vantaggi per i cittadini: 
- Risparmio diretto sugli acquisti quotidiani 

- Incentivi a fare shopping presso le attività 

locali, contribuendo alla crescita economica 

ALBANO LAZIALE                                                                                                                    WWW.GIORNALEINFOCASTELLIROMANI.IT   
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ALBANO LAZIALE                                                                                                                     WWW.GIORNALEINFOCASTELLIROMANI.IT   

Albano Laziale, inaugurazione ufficiale della 
nuova piazza G. Carducci 

Le parole del sindaco Massimiliano Borelli sulla riqualificazione della Città

In un caldo lunedì d'agosto, Albano Laziale 

ha celebrato un momento di grande impor-

tanza per la comunità: l'inaugurazione uffi-

ciale della nuova piazza G. Carducci, 

conclusa con un netto anticipo rispetto alle 

previsioni. 

Il sindaco Massimiliano Borelli, visibilmente 

soddisfatto, ha tagliato il nastro segnando la 

fine dei lavori di riqualificazione, il primo di 

una serie di interventi previsti dal progetto 

"Rigenerazione Urbana". 

"Oggi è un giorno importante!", ha dichiarato 

il sindaco Massimiliano Borelli, sottoline-

ando come la conclusione di questo can-

tiere rappresenti solo l'inizio di una 

trasformazione più ampia per Albano La-

ziale. "Con estremo anticipo rispetto alla tabella 
di marcia dei fondi PNRR, abbiamo completato 
il primo dei sette cantieri legati al progetto 'Ri-
generazione Urbana'". 
Il progetto, ambizioso e lungimirante, pre-

vede una serie di interventi che tra settem-

bre 2024 e novembre 2025 restituiranno 

alla città diversi spazi ed edifici pubblici 

completamente rinnovati. Tra questi, il 

Museo Civico, le biovie, i locali sotto Palazzo 

Savelli, Palazzo Camerale in via A. De Ga-

speri, la ex serra trasformata in parco pub-

blico, e le ex Carceri delle Grazie, destinate 

a diventare una struttura polivalente-ricet-

vori, così come al dirigente e ai dipendenti 

degli uffici tecnici comunali, il cui impegno 

ha garantito il rispetto delle scadenze e la 

qualità delle opere realizzate. Un plauso è 

andato anche ai progettisti dello studio Fi-

lippucci, che hanno concepito la nuova 

piazza come uno spazio vitale, un luogo di 

incontro e socialità per tutti i cittadini.Con 

questo primo traguardo, Albano Laziale si 

avvia a un futuro in cui spazi pubblici rinno-

vati e funzionali diventeranno il cuore pul-

sante della vita cittadina, promuovendo 

relazioni, cultura e benessere per tutta la 

comunità.

tiva. Ogni opera è parte di una visione inte-

grata per il futuro di Albano, che punta a 

creare un ambiente più vivibile e a misura 

di cittadino."Una visione di città che disegna 
un percorso dando prospettiva e crescita ad un 
#AlbanoMigliore", ha affermato il sindaco, evi-

denziando come questi lavori di riqualifica-

zione rappresentino un passo decisivo 

verso un futuro più promettente per la co-

munità. Borelli ha inoltre espresso gratitu-

dine nei confronti di tutti coloro che hanno 

contribuito al successo del progetto. Un rin-

graziamento speciale è stato rivolto all'as-

sessore e vice sindaco, Luca Andreassi, per 

aver seguito con dedizione ogni fase dei la-
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SOCIALE                                                                               WWW.GIORNALEINFOCASTELLIROMANI.IT

A Genzano, le giornate di mercoledì 24 e 

giovedì 25 settembre saranno all'insegna 

dell'inclusione e della socialità con la terza 

edizione dell'iniziativa "Giochi senza Bar-

riere". 

L'evento si terrà presso l'Istituto "Fatebe-

nefratelli" e vede tra gli sponsor anche l'As-

sociazione "Includiamo" di Albano Laziale, 

attiva in tutti i comuni dei Castelli Romani. 

Le psicologhe Antonella Di Nardi e Sha-
ron Di Nardi, rappresentanti dell'Associa-

zione, hanno dichiarato: "Siamo molto 
orgogliose e felici di essere parte integrante di 
questo bellissimo evento che ci avvicina e ci ac-
comuna negli obiettivi di inclusione". 
Ma di cosa si tratta, in pratica? "Giochi 
senza Barriere" è un evento unico nel 

suo genere che promuove lo sport come 

momento ludico, allegro e di riflessione su 

temi come la disabilità, l'inclusione e i diritti 

delle persone più fragili.  

I ragazzi con disabilità dell’Istituto Fate-
benefratelli - San Giovanni di Dio di 
Genzano, dell’Istituto Eugenio Litta di 
Grottaferrata e dell’Associazione As-
sohandicap Onlus di Marino si sfideranno 

in una serie di giochi diversificati, creati ad 

hoc per le specifiche abilità e attitudini dei 

L'evento sarà aperto al pubblico nella gior-

nata del 24 settembre 2024, dalle 9:30 
alle 13:00, e proseguirà anche il 25 
settembre con lo stesso orario presso 

l'Istituto Fatebenefratelli - San Giovanni di 

Dio, situato tra via San Carlino e via A. 

Grandi a Genzano di Roma.

partecipanti.  Tra le attività previste: bocce, 

biliardino, vortex, lancio con anelli, dart-ball, 

tiro a canestro, tiri in porta e un percorso 

motorio di abilità.  

Lo scopo dell’evento è offrire un approccio 

integrato al tema della disabilità, annullando 

le barriere attraverso la partecipazione in-

clusiva, dove le diversità siano viste come ri-

sorse e non come ostacoli.  

Genzano, il 24 e 25 Settembre si terrà l'evento 
"Giochi senza Barriere", presso l'Istituto  

Fatebenefratelli di via San Carlino - via Grandi
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GENZANO                                                                                                                                 WWW.GIORNALEINFOCASTELLIROMANI.IT   

Genzano-Lanuvio, vendemmia anticipata 
per i cambiamenti climatici, intatta  

la qualità del vino dei Castelli
Viticoltori al lavoro già da qualche giorno 

per la vendemmia anticipata a causa dei 

cambiamenti climatici, anche se rimane in-

tatta e ottimale la qualità del vino dei Ca-

stelli Romani e la resa della produzione (in 

leggero calo).   Come gran parte delle 

aziende vinicole e cantine del territorio dei 

Colli Albani, anche la Cantina Pesoli di Gen-

zano-Ariccia (la sede sta al confine tra i due 

comuni in via Appia Antica) sta racco-

gliendo le uve da cui in autunno saranno 

prodotti i rinomati vini della zona.La man-

canza di freddo intenso nel periodo inver-

nale, il gran caldo con temperature molto 

alte e la mancanza perenne di piogge, 

hanno fatto sì che i meravigliosi grappoli 

d'uva dei vigneti dei Castelli Romani, rag-

giungessero la maturazione con netto an-

ticipo rispetto alla prevista raccolta che di 

solito si fa a settembre (come spiega 

l'esperta produttrice di vini Olivia Pesoli 

nel video sotto, questa mattina nei vigneti 

di via Presciano e via del Grottone, nella 

zona dei Landi tra Genzano e Lanuvio). Si-

curamente saranno vini di ottima qualità 

come sempre, con una resa simile a quella 

degli altri anni, anche se in leggera diminu-

zione, in quanto il fortissimo calore estivo 

di questi mesi ha danneggiato molti grap-

poli, seccandoli troppo, così come la man-

canza di pioggia da molti mesi ha reso i 

filari, le foglie più asciutti e rovinandoli in 

parte bruciandoli. Si è cominciato a racco-

gliere le uve più profumate e aromatiche, 

come il Sauvignon, il Moscato, il Viogner, la 

Malvasia Puntinata, per poi procedere con 

il Vermentino, il Bellone, i rossi Montepul-

ciano, Petit Verdot, Shiraz, a novembre poi 

in uscita straordinaria come sempre il ti-

pico e buonissimo Novello dei nostri ter-

reni vulcanici e ricchi di molteplice qualità 

organolettiche . "Insomma anche con con-

dizioni estreme di siccità, gran caldo ecces-

sivo, cambiamenti climatici radicali, la 

natura, la terra, la vigna, non ci hanno tra-

dito nemmeno quest'anno, grazie alla 

grande bontà della Creazione di Dio e al-

l'impegno dei nostri contadini, vignaioli, 

produttori di vino. Che con passione e tra 

mille difficoltà (burocratiche e climatiche) 

portano avanti questo prezioso lavoro da 

generazione in generazione per rallegrare 

i nostri palati. Ricordiamo che fino a due 

anni fa, tra noi c'era anche Giulio Pesoli a 

fare la vendemmia, uno dei più preparati ed 

innovativi produttori di vini della zona dei 

Castelli Romani, apprezzato in tutta Italia, 

scomparso a soli 56 anni per una terribile 

malattia lo scorso settembre. Anche a lui 

va il merito di tutto questo ottimo lavoro 

e dei buoni risultati raggiunti dai nostri vini 

a livello nazionale, locale e anche interna-

zionale, visto i molti premi presi in questi 

anni. A lui dedichiamo il nostro impegno e 

la passione che mettiamo sempre insieme 

alla sua famiglia, composta dalla moglie Oli-

via e i figli Lucio, Riccardo e Giulia Elena, 

nel portare avanti la tradizione vinicola" ha 

commentato commosso questa mattina 

Antonio Posti, uno dei maggiori esperti di 

vini e vitigni della zona dei Castelli Romani, 

più volte consulente di grandi aziende vini-

cole e storico e apprezzato direttore  del 

Consorzio Colli Lanuvini doc. 
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A Grottaferrata la maggioranza si ridisegna 
Il sindaco Mirko Di Bernardo concede nuovi incarichi e nuove deleghe nella sua squadra di governo 

Diverse le novità che hanno coinvolto 

l’amministrazione di Grottaferrata con av-

vicendamenti, ritorni e ampliamenti di inca-

richi. Un rinnovamento voluto dal primo 

sindaco Mirko Di Bernardo che punta pro-

babilmente a dare nuova linfa e vitalità per 

riuscire ad attuare tutti i punti di pro-

gramma.  

“Sono onorata per questo nuovo e importante 
incarico nella Giunta del Comune di Grottafer-
rata – dichiara l’Assessora e Vicesindaca con 

deleghe a PNRR, Ambiente, Rifiuti, Isola Eco-

logica, Transizione Energetica, Innovazione 

Tecnologica, Smart City, Politiche Giovanili, 

Pari Opportunità, Rapporti con Città Me-

tropolitana di Roma e Imprenditoria giova-

nile Paola Franzoso –subentrata a Giovanni 

Guerisoli che ha voluto ringraziare “per il 

grande lavoro svolto fino ad oggi […]”. 

Queste le parole affidate ad una nota da 

parte della nuova Vicesindaca che ha poi 

proseguito: 

“Oggi raccolgo con entusiasmo una nuova sfida 
– conclude la Vicesindaca – mantenendo le 
mie deleghe precedenti e assumendone di 
nuove, anche stavolta di fondamentale impor-
tanza per la nostra città. Penso ad esempio al-
l'isola ecologica, questione cruciale che in questi 
giorni è stata oggetto di rilevanti determinazioni 
e di risposte concrete da parte dell'Amministra-
zione, che vedono, per la prima volta dopo de-
cenni, la possibilità reale di una soluzione 
definitiva per il bene della città. Sono tante, inol-
tre, le sfide che attendono questa Giunta nel 
prossimo triennio. Sfide che porteremo avanti 
con la massima dedizione, avendo come prio-
rità assoluta il benessere dei cittadini. Ci tengo 
a ringraziare gli uffici comunali per avermi su-
bito accolta con grande disponibilità. Auguro 
buon lavoro a Gianfilippo Coromaldi, capo-
gruppo del Partito Democratico, che è suben-
trato in Consiglio Comunale al mio posto […
]”. 
 

Il 26 luglio scorso invece, era stata ufficializ-

zata la nomina di Massimo Roncati quale 

nuovo Assessore con deleghe a Urbanistica, 

Edilizia Privata, Pianificazione e Riqualifica-

zione Urbana, Nuovo Piano Regolatore Ur-

bano e Piano Insediamenti Produttivi (P.I.P.).   

“L’opportunità di poter dare il mio contributo 
al raggiungimento di obiettivi di cruciale impor-
tanza per i cittadini di Grottaferrata, la città che 
amo e che vivo ogni giorno, è la cosa che più di 
tutte mi ha spinto ad accettare senza esita-
zione questo incarico – dichiara Roncati, che 

prosegue dopo i ringraziamenti di rito al 

primo cittadino, ai predecessori e ai colla-

boratori nel nuovo incarico - ho raccolto la 

sfida di collaborare, insieme a tutta la squadra 
di governo e alle forze di maggioranza, al rag-
giungimento di uno degli obiettivi più ambiziosi 
di questa Amministrazione: dotare Grottaferrata 
di un nuovo Piano Urbanistico, per superare l’at-
tuale Piano Regolatore vecchio di 50 anni. Un 
traguardo che desideriamo raggiungere attra-
verso il metodo di lavoro che ha contraddistinto 
l’operato del Sindaco e del suo team in questi 
due anni, ovvero attraverso il coinvolgimento e 
la partecipazione dei cittadini. Un metodo 
nuovo per Grottaferrata, che condivido piena-
mente. Molto presto avvieremo una serie di in-
contri pubblici proprio sul tema del Piano 
Regolatore, che riguarda da vicino tutti noi cit-
tadini grottaferratesi. L’adozione del nuovo 
Piano Urbanistico sarà quindi frutto di un per-
corso condiviso con tutto il Consiglio Comunale, 
con i comitati di quartiere, le associazioni, il tes-
suto produttivo e la comunità in generale”.  
  

“Una componente chiave del percorso verso il 
nuovo Piano Urbanistico sarà il rispetto dei 
tempi stabiliti. La nostra città attende da fin 
troppi anni, ed è arrivato il momento di attuare 
quel cambiamento al quale i cittadini aspirano 
da tempo, quello di una città più moderna e vi-
vibile, che metta al centro la creazione di nuovi 
spazi pubblici, la tutela del territorio e del pae-
saggio, che superi la logica dell’urbanizzazione 
incontrollata ponendo la sostenibilità, la qualità 
della vita e i servizi al cittadino come pilastri 
inamovibili del presente e del futuro. È questa 
la Grottaferrata che desideriamo lasciare alle 
nuove generazioni”. 
Qualche giorno prima era stato invece an-

nunciato il ritorno tra i banchi della maggio-

ranza del Consigliere Michele Mazza, Capo-

gruppo della lista “Partecipazione Attiva”, 

con la firma dell’accordo programmatico 

con il Sindaco, con l’obiettivo di portare 

avanti con impegno una serie di iniziative ri-

guardanti il tema del verde pubblico e la fu-

tura adozione del nuovo Piano Urbanistico 

Comunale Generale (PUCG). Il consigliere 

ha quindi ricevuto le deleghe a Rapporti con 

gli enti gestori, Monitoraggio sui ripristini e 

Pianificazione interventi di manutenzione 

sottoservizi e strade. 

 “Sono lieto di accogliere nuovamente tra le fila 
della maggioranza il Consigliere Mazza, al 
quale auguro buon lavoro, nel segno di una pro-
ficua collaborazione volta al raggiungimento di 
obiettivi condivisi e mirati al bene comune – ha 

dichiarato il Sindaco Mirko Di Bernardo.” Il 

Consigliere Mazza ha replicato cosi: “Sono 
felice di poter avviare un nuovo percorso in que-
sta maggioranza, anche in forza della recente 
approvazione in Consiglio Comunale del DPI, 
che ha visto l’accoglimento dell’emendamento 
presentato da ‘Partecipazione Attiva’. Si tratta 
del primo dei tanti obiettivi condivisi per i quali 
mi impegnerò fin da subito al fianco del Sindaco 
Mirko Di Bernardo e di tutta l’Amministrazione 
comunale”. 
  

Inoltre, il Sindaco Mirko Di Bernardo ha 

conferito al consigliere comunale Fabrizio 

Mari, già delegato alle politiche scolastiche 

e educative e ai rapporti per il giubileo, la 

delega alla Fraternità e ai Rapporti con gli 

Istituti Religiosi: un importante passo avanti 

nel rafforzamento del dialogo e della colla-

borazione tra l’Amministrazione comunale 

e le realtà religiose, al fine di promuovere la 

coesione sociale e il benessere della comu-

nità. 

“Sono lieto di assumere con entusiasmo questo 
nuovo impegno - dichiara il Consigliere Fa-

brizio Mari - che rafforza e conferma la stretta 
collaborazione col Sindaco Mirko Di Bernardo 
e con l’Amministrazione per la realizzazione 
del programma di mandato. Questa nuova de-
lega mi consentirà di svolgere anche un lavoro 
di relazione con l’assessorato alle Politiche So-
ciali e del Turismo per la valorizzazione, l’inclu-
sione, l’integrazione e la cooperazione sul 
nostro territorio”. Infine il Consigliere Mari ha 

voluto ringraziare il Sindaco per la fiducia 

concludendo “Continuerò a lavorare a benefi-
cio della comunità, come ho sempre fatto in 
questi anni, nello svolgimento del mio ruolo elet-
tivo”. 
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ARICCIA                                                                                                                             WW.GIORNALEINFOCASTELLIROMANI.IT 

Un inizio veramente all’altezza delle aspettative il week end de-

dicato alla Sagra della Porchetta di Ariccia con tante iniziative e 

ospiti di eccezione.Tante le persone accorse per questa che è, 

senza dubbio di essere smentiti, una delle Sagre più importanti del 

centro Italia, se non dell’intero stivale. Arrivata alla 72° Edizione, 

attira da decenni e continua ad esercitare un fascino irresistibile 

su migliaia di persone che attendono queste giornate per gustare 

la famosa porchetta di Ariccia I.G.P. ma anche per passare serate 

“leggere” di divertimento e spensieratezza, godendo del clima dei 

Castelli Romani. Nonché dell’allegria e della spontaneità degli aric-

cini.       E il clima di festa e allegria che caratterizza l’evento aric-

cino viene esaltato quando, durante la passeggiata tra tutti i 

colorati banchi dei produttori di porchetta e di tante altre leccor-

nie per ogni gusto, ci si imbatte, sotto l’arco di Porta Napoletana. 

Nella “fraschetta” allestita dall’Associazione di Promozione Sociale 

“Amici per Caso”, un gruppo di “ricciaroli veraci” e altri “castellani” 

che offrono prodotti tipici locali, ciambelline al vino, un bicchiere 

di vino e invita a sostenere, con una piccola offerta, le proprie ini-

ziative, conosciutissime nel nostro territorio.  

Come il Presepe Vivente e la Via Crucis Animata.Quello che fa la 

differenza, però, è l’idea di questi appassionati volontari: un karaoke 

aperto a tutti, proiettato sulla parete laterale di Palazzo Chigi, che 

invita a cantare, ballare, divertirsi e condividere. Tanti i ragazzi e le 

ragazze, ma anche adulti, famiglie e bambini, che si fermano, can-

tano, ballano, ridono, si abbracciano, ringraziano e proseguono la 

serata. 

“Uno spettacolo per gli occhi – commenta il presidente dell’As-

sociazione "Amici per Caso" Ovidio Bianchi. – E vedere tanti ra-

gazzi e ragazze di diversi gruppi che non si conoscono tra loro, 

cantare insieme e fareamicizia, aiutati dal potere unificante della 

musica, vivere un sano divertimento, chiedere notizie sulle iniziative 

dell’Associazione, prendere una ciambellina per sostenerle e pro-

seguire la serata.” 

Tanti i commenti entusiasti e i ringraziamenti per questa bella pro-

posta che unisce il clima di festa e l’attenzione al sociale e alle tra-

dizioni locali. Nessuno passa senza guardare incuriosito e fare un 

sorriso. I volontari di questa attivissima Associazione sono pronti 

ad impegnarsi per dare il loro meglio e allietare anche questa sera 

Ariccia: oltre alla Porchetta anche divertimento 
e iniziative a sostegno al volontariato con  

l’ Associazione “Amici per Caso”

e domani le “serate ricciarole”. In cui ci si aspetta un afflusso an-

cora maggiore di turisti.  

"Passate a trovarci, fatevi una cantata e, magari, scambiate con noi 

qualche parola e raccogliete l’invito a sostenere le nostre iniziative, 

esempio vero di amore per la città di Ariccia, per tutti i Castelli 

Romani e le tante tradizioni di cui è ricco il nostro splendido ter-

ritorio" conclude il presidente Bianchi.
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Ciampino, i progetti di prevenzione  
del disagio minorile 

Intervista all’assessora alle politiche sociali, Alessandra Mantuano, per un bilancio  
sullo scorso anno e uno sguardo al futuro

Un nuovo anno scolastico è iniziato e noi 

vogliamo ripartire da un piccolo bilancio 

dell’anno precedente su alcuni progetti che 

hanno coinvolto le scuole di Ciampino.  

Abbiamo intervistato Alessandra Man-
tuano, attualmente vice sindaca e assessora 

alle politiche sociali del Comune di Ciam-

pino, che ci ha spiegato i progetti attuati, mi-

rati a prevenire il disagio minorile negli 

istituti scolastici. 

“Nell’ultimo anno sono state messe in campo 
diverse azioni sia a livello comunale che a livello 
di Distretto Socio Sanitario, di cui Ciampino è 
componente per contrastare questo fenomeno 
che soprattutto dopo il COVID, ha avuto un 
trend di crescita”.  
Ciampino infatti, insieme al Comune di Ma-

rino e all’Asl Roma compongono il Di-

stretto Socio Sanitario RM 6.3 nell’ambito 

del quale vengono attivate iniziative di poli-

tiche sociali, mentre resta comunque al Co-

mune la possibilità di condurre attività in 

questo senso in maniera del tutto auto-

noma. Proprio in questo ambito di autono-

mina l’amministrazione, rivolgendosi agli 

Enti del Terzo Settore e in collaborazione 

con le scuole primarie e secondarie di 

primo grado del territorio, ha indetto un 

bando per la realizzazione del “Progetto per 

il Contrasto al Disagio Minorile” rivolto agli 

studenti: “Un impegno messo in atto per la 
prima volta a Ciampino, per stimolare la rea-
zione degli studenti verso questi argomenti de-
licati e importanti. Il bando è stato vinto dalla 
cooperativa ‘Kalika’ che in co-progettazione a 
‘La Fonte 2004’ hanno condotto due progetti 
nelle scuole di Ciampino: il primo rivolto ai più 
piccoli ‘T-Essere Giovani’; il secondo, rivolto ai ra-
gazzi più grandi, dal ‘Selfie al Se’. I lavori, grazie 
alla preziosa collaborazione delle referenti sco-
lastiche, hanno coinvolto venticinque classi”. 
Gli istituti che hanno partecipato sono stati 

il Leonardo da Vinci con i due cicli di studi, 

la scuola media Umberto Nobile, il primo e 

il secondo circolo di Ciampino, raggiun-

gendo studenti tra i nove e quattordici anni. 

Secondo i dati forniti dalle cooperative 

sono circa 400 gli studenti che hanno par-

tecipato ai lavori.  

“Il progetto ‘T-Essere Giovani’ consisteva nella 
ideazione e produzione di materiale grafico da 
parte dei bambini come fumetti e disegni, men-
tre dal ‘Selfie al Se’, prevedeva l’ideazione e la 
realizzazione da parte degli studenti più grandi, 
di cortometraggi su  temi scelti dai ragazzi, le-
gati a disagi adolescenziali come il difficile rap-
porto con il mondo degli adulti e le complessità 
nel rapporto tra i pari, tra cui il fenomeno del 

dell'Istituzionalizzazione - 
PIPPI”, ispirato anche al-
l’omonimo personaggio 
della penna di Astrid Lin-
dgren. “PIPPI è ideato 
dall’Università di Padova e 
Finanziato dal Ministero 
del Lavoro e della Politiche 
Sociali; un Programma di 
Prevenzione che tra gli 
obiettivi ha quello di evi-
tare che situazioni di diffi-
coltà e di disagio familiari 
per i bambini e ragazzi, ar-
rivino alla ratio estrema 
dell’istituzionalizzazione. Il 

programma, che ha dato già risultati positivi in 
altri luoghi, prevede l’intervento di un team in-
terdisciplinare con la presenza dei servizi so-
ciali, le scuole, la Asl e le famiglie, per creare dei 
percorsi personalizzati ai primi sentori di diffi-
coltà. Uno strumento quindi per fornire un sup-
porto specifico che possa rispondere ai bisogni 
complessi delle famiglie, tutte con storie diverse, 
per favorire la crescita dei bambini in un am-
biente sano, nutriente e sereno”. PIPPI è anche 
un osservatorio privilegiato che prevede un 
coinvolgimento diretto dei Servizi Sociali, delle 
scuole, delle istituzioni sanitarie e degli Enti di 
Terzo Settore che partecipano attivamente 
nella creazione di un sistema di Servizi per l’in-
fanzia e per l’Adolescenza maggiormente ri-
spondenti ai bisogni dei bambini e delle 
bambine e delle famiglie con figli”. Un osser-

vatorio che prevede un coinvolgimento di-

retto delle scuole a partire dal prossimo 

anno scolastico e che ha visto i servizi so-

ciali specializzarsi su questo metodo che 

prevede una durata pluriennale. 

Nell’ambito delle iniziative del Distretto 

socio-sanitario, Ciampino inoltre ha parte-

cipato a un bando che prevede la realizza-

zione di un centro di aggregazione giovanile 

per la fascia adolescenziale, mettendo a di-

sposizione uno stabile requisito alla crimi-

nalità organizzata, e l’amministrazione è in 

attesa di conoscere l’esito. Un’iniziativa che 

potrebbe rispondere alle esigenze dei più 

giovani fornendo loro un punto di ritrovo.  

Diversi i progetti conclusi e altri messi in 

cantiere che guardano al futuro, per cercare 

di rendere Ciampino il più inclusivo possi-

bile, “Uno sforzo costante che ci vede impe-
gnati sempre, con l’obiettivo di migliorare la 
nostra città”. 

Emanuele Scigliuzzo 

bullismo, della prevaricazione e della comuni-
cazione violenta”.  
Il lavoro è terminato con l’evento stile 

“Notte degli Oscar” realizzato presso l’Isti-

tuto Leonardo da Vinci, durante il quale 

sono state viste e premiate le ‘pellicole’ rea-

lizzate dai ragazzi: “È stata una serata spe-
ciale, si respirava un’aria magica e si percepiva 
non solo il coinvolgimento degli studenti, ma 
anche il grande feeling con i professori. Una se-
rata che corrisponde alla comunità che vorrei 
contribuire a costruire dove studenti, genitori, 
scuole e famiglie siano unite e collaborative per 
far crescere, in un’atmosfera sana e quanto più 
gioiosa possibile le nuove generazioni e tutta la 
cittadinanza in genere”.  
Una partecipazione già vista nel progetto 

“Game Over alla violenza” con una risposta 

forte e positiva da parte di scuole, famiglie 

e studenti, che ha portato alla realizzazione 

di alcuni manifesti per la giornata dello 

scorso 25 novembre, dedicata alla sensibi-

lizzazione contro la violenza di genere. 

“Altro obiettivo raggiunto per il Comune di 
Ciampino, replicato per il secondo anno conse-
cutivo è stato l’apertura del Centro estivo Co-
munale, aperto per la prima volta nell’estate 
del 2023: un concreto aiuto alle famiglie con i 
figli dimostrabile dalle oltre 1000 frequenze e 
dalle oltre 200 iscrizioni. Al Centro Estivo hanno 
potuto accedere gratuitamente anche bambini 
con disabilità grave certificata e bambini con si-
tuazioni di fragilità sociale o con situazioni fa-
miliari multiproblematiche, grazie alla 
predisposizione di uno staff con personale al-
tamente qualificato”.  
I risultati ci restituiscono l’immagine di una 

società di Ciampino sana, fatta eccezione 

per i casi in cui serve un intervento da parte 

dei servizi sociali. A queste necessità si da-

ranno risposte con interventi mirati con il 

“Programma di Intervento per la Prevenzione 

CIAMPINO                                                                                                                           WW.GIORNALEINFOCASTELLIROMANI.IT 
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Sig. Domenico Fermone 
Buon giorno Dott. Case, scrivo perché avrei 
bisogno di una consulenza: 
Nel condominio dove abito ci sono alcuni 
condomini che per una scusa o per un’altra 
non pagano regolarmente il condominio or-
dinario, mettendo così in difficoltà la com-
pagine in merito al pagamento di bollette 
della corrente e dell’acqua. Quali mezzi ab-
biamo per poter imporre a detti ritardatari 
o morosi, il pagamento delle rate emesse a 
fronte di servizi da loro goduti? E soprat-
tutto dobbiamo deliberare l’attivazione di 
azioni legali per il recupero delle somme in 
questione? Grazie per la consulenza    
Egr. Sig. Domenico Fermone, la norma specifica 
chiaramente che, l’amministratore può procedere 
alla riscossione delle somme dovute, dai ritardati o 
dai morosi, entro 6 mesi dalla approvazione del 
consuntivo e del preventivo, mediante azioni legali 

Gestione Condominiale Case Elvio 
 

Via Leonardo Murialdo, 13 - 00041 Albano Laziale (RM)  

Tel 06/83.08.65.62 
 

Piazza Tommaso Frasconi, 6 - 00045 Genzano di Roma (RM) 
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nei confronti degli stessi, senza alcuna autorizza-
zione dell’assemblea. Pertanto il collega dovrà inol-
trare solleciti con formale costituzione in mora, 
comunicando entro quale data dovranno essere 
onorate le somme scadute e non pagate. Se tale 
data non verrà rispettata, l’amministratore può at-
tivare le dovute azioni legali, per il recupero coattivo 
delle somme dovute. Saluti  
 

Sig. Mario Di Lauro 
Buon giorno Dott. Case, scrivo perché avrei 
bisogno un chiarimento: abito in condomi-
nio e vorrei installare un condizionatore 
d’aria sul balcone di mia proprietà, ma an-
corandolo alla facciata condominiale. So 
che si possono installare impianti su aree 
comuni senza alcuna autorizzazione, ma 
alcuni condomini mi dicono invece, che 
devo passare per l’assemblea. A questo 
punto cosa devo fare?  

Pubblicizzare i propri prodotti è fondamen-

tale per un’azienda, e INFO pubblicità, 
azienda leader nel settore, presente sul mer-

cato dal 2002, cura le campagne promozionali 

delle attività dei Castelli Romani e non solo. 

Grazie alla professionalità acquisita e l’espe-

rienza maturata nel tempo, riusciamo ad offrire 

soluzioni personalizzate, specifiche e pensate 

su misura per ogni tipo di azienda. Studiamo le 

esigenze dei nostri clienti e proponiamo la stra-

tegia adeguata per raggiungere gli obiettivi di 

ogni cliente.  

Dalla grafica, inclusa la creazione dei loghi 

per nuove attività, i nostri grafici, dopo aver 

ascoltato la storia che ogni brand vuole rac-

contare, trasformiamo le vostre idee in realtà. 

E gli diamo forma attraverso la stampa, tipo-
grafica o digitale, su carta o qualsiasi ma-
teriale. Veicoliamo il messaggio della vostra 

azienda attraverso per raggiungere nuovi po-

tenziali clienti direttamente a casa o attraverso 

internet, utilizzando i moderni canali offerti 

dalla tecnologia.  

Creiamo siti internet e gestiamo le vostre 

pagine social perché non serve solo esserci, 

ma è necessario sfruttare al meglio le poten-

“Info”, professionisti al servizio 
della tua azienda

zialità dei moderni mezzi di comunicazione.  

Info è anche editoria. Giornale Info Castelli 

Romani, fondato da Valentina Sisti nel 2002, rap-

presenta un punto di riferimento della comu-

nicazione locale da oltre 20 anni.  

Cronaca, ambiente, salute, interviste ai politici 

locali e ai protagonisti della vita dei Castelli Ro-

mani, ma ancora eventi culturali, partecipazione 

a importanti fiere e rassegne del territorio e 

interviste agli autori di nuove opere letterarie. 

Info inoltre fa anche una comunicazione verso 

il cittadino con un aggiornamento puntuale su 

nuovi provvedimenti legislativi e bandi accedere 

per contributi, sgravi fiscali, agevolazioni scola-

stiche e sostegno ai vari settori produttivi.  

Giornale Info Castelli Romani collabora con 

l'agenzia AdnKronos, grazie alla quale non 

mancano aggiornamenti in tempo reale sull'edi-

zione online, anche dei principali fatti e acca-

dimenti sul piano nazionale e internazionale.  

L'evoluzione del digitale ha comportato un 

profondo mutamento nelle modalità divulga-

tive dell'informazione, un cambiamento con-

tinuo al quale ci adeguiamo costantemente 

per fornire ai nostri lettori le notizie nei mi-

gliori formati possibili, fruibili da ogni device 

e impreziosite da servizi fotografici e video.  

Puntuale, serio, imparziale e affidabile, Info 

crede nella promozione turistica del territo-

rio, che cura attraverso tutti i propri canali, 

con la promozione di eventi e tradizioni le-

gate ai Castelli Romani. Un binomio compo-

sto da un periodico cartaceo impegnato 

soprattutto sugli approfondimenti, a distribu-

zione locale e gratuita, accompagnato da un 

magazine online che sfrutta l’immediatezza e 

la velocità del web per un’informazione pun-

tuale. 

Una famiglia che include i maggiori canali so-

cial, adeguandosi continuamente alle novità 

del momento, senza rinunciare al piacere, mai 

tramontato, di sfogliare un giornale cartaceo. 

www.infopubblicita.com 
www.giornaleinfocastelliromani.it 
tel. 3397203973

L’AMMINISTRATORE RISPONDE 
L’angolo dei quesiti a cui potrete trovare risposta 

Egr. Sig. Mario Di Lauro, gli articolo 1102 e 1122 
del C.C. specificano che, ogni condomino può 
installare i propri impianti su parti comuni, purchè 
tale installazione non leda il diritto di ogni altro con-
dominio a poter far pari godimento nell’area co-
mune, che non alteri il decoro del condominio, che 
non leda la stabilità dello stabile in questione. Per-
tanto visto che lei vuole installare il condizionatore 
sul proprio balcone, è libero di farlo senza richiesta 
di autorizzazione dell’assemblea perché non lede 
il godimento dell’area in questione, purchè lo stesso 
impianto non crei stillicidiodella condensa ai piani 
sottostanti, perché vietato dalla norma. Cosa di-
versa se volesse installare il condizionatore su 

facciata esterna dal proprio balcone. In questo 

caso dovrà chiedere autorizzazione all’assem-

blea, la quale potrà anche negarle l’installazione 

medesima, per non ledere l’aspetto architetto-

nico. Saluti  

Rag. Elvio Case 
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La 5^ edizione di Lanuvio Librintorno si è 

conclusa da un mese, ma la scia del successo 

di quest’anno continua ed è per questo che 

abbiamo incontrato gli organizzatori di que-

sta manifestazione culturale, l’associazione 

Castelli Cult, anche per raccontare le novità 

che saranno messe in campo non solo nei 

prossimi mesi, ma anche nella prossima edi-

zione.Librintorno infatti, dopo il successo di 

pubblico raccolto in questa edizione, prose-

guirà per tutto l’anno con presentazioni di 

libri nell’ambito di questo festival della cul-

tura. Un impegno importante da parte degli 

organizzatori intenzionati ad alimentare la 

manifestazione con sorprese anche nei mesi 

invernali, per concludersi in vista della sesta 

edizione, attesa nelle prime settimane di lu-

glio 2025, con novità già in rampa di 

lancio.In un caldo pomeriggio di luglio, ab-

biamo incontrato Emiliano e Francesco 
Cuminetti, ideatori di Castelli Cult, in-

sieme ad Alessandro De Santis e  Ma-
nuel D’Alessio, nella doppia veste di 

membri dell’associazione organizzatrice, ma 

in questo momento anche rispettivamente 

assessore con deleghe alla Cultura, Rapporti 

con Il Sistema delle Biblioteche, Rapporti 

con il Sistema Museale e presidente del 

consiglio comunale di Lanuvio; mentre Ma-

nuel D’Alessio è assessore con deleghe alla 

Transizione Digitale, Innovazione e Sistemi 

Informatici sempre del comune ospitante la 

manifestazione.Per capire la chiave del suc-

cesso di questo festival letterario bisogna 

fare un salto indietro di cinque anni: “Siamo 

partiti a voler organizzare Librintorno ci 

dice Emiliano Cuminetti, per avvicinare le 

persone alla cultura. Il nostro obiettivo è 

quello di lanciare il messaggio che leggere 

non è una cosa noiosa, ma un passatempo 

utile, che arricchisce la mente e fa viaggiare 

con la fantasia. Abbiamo ricevuto tanti no, 

poi quando siamo andati a parlare con il co-

mune di Lanuvio abbiamo trovato subito 

una collaborazione fattiva. Nonostante le 

difficoltà della prima edizione, legate alla 

pandemia, siamo riusciti a dar vita a un 

evento che ha attirato l’interesse delle per-

sone già dalla prima edizione”.Lanuvio, 

come tutti i Castelli Romani, trasuda storia 

in ogni angolo, qui la manifestazione ha tro-

vato la sua casa fin da subito, a spiegarci le 

ragioni è Alessandro De Santis: “L’ammini-
strazione comunale di allora ha ritenuto l’idea 
di Castelli Cult valida, per fortuna, questo lo dico 
come membro dell’associazione. L’amministra-
zione attuale non può non confermare la dispo-
nibilità ad ospitare Librintorno perché sta 
crescendo in termini di partecipazione sia degli 

autori che come pubblico, è quindi un’opportu-
nità che non costa nulla, ma che porta visibilità 
positiva al nostro territorio, questo lo posso dire 
certamente come esponente politico”. 
Librintorno infatti riesce a sopravvivere gra-

zie a dei fondi assegnati dalla Regione Lazio 

attraverso un bando: “Pochi, ma indispensabili 
sono i fondi che la Regione ogni anno ci riserva. 
Evidentemente la manifestazione è stata rite-
nuta valida prima dalla giunta Zingaretti e poi 
da quella Rocca, cosi Manuel D’Alessio che pro-
segue, lo sprint di quest’anno è stato dato sicu-
ramente dai nomi degli autori che hanno 
partecipato alla quinta edizione, magistral-
mente prentati da Riccardo Cotumaccio, ma 
anche dal grande sforzo mediatico messo in 
campo da noi organizzatori. Librintorno è una 
manifestazione indipendente che affronta vari 
temi, capace di attirare l’interesse di un pub-
blico eterogeno per genere e per età”. 
Quest’anno infatti le presentazioni hanno 

spaziato dalla cucina alla geopolitica, dalla 

storia a personaggi famosi come Gigi Pro-

ietti attraverso il libro di Claudio Pallottini, 

braccio destro dello straordinario artista 

scomparso già quattro anni fa. Una presen-

tazione che ha chiuso la kermesse con la 

commovente lettura della poesia “Gigi 
Proietti”, scritta e interpretata da Fausto 
Gasperini, importante poeta dei Castelli 

Romani, di cui vi proponiamo il testo e il 

video che ne riprende la lettura dell’autore 

stesso. Per il prossimo anno la novità sarà 

un premio letterario, attualmente in fase di 

studio, e l’arricchimento della manifesta-

zione attraverso attività collaterali che già 

da quest’anno hanno visto la collaborazione 

con il Laboratorio Calcografico di San Nilo 

che ha proposto una mostra gratuita di 

Stampe d’arte.“Se guardiamo indietro ve-
diamo le oltre 60 presentazione fatte e le oltre 
30 case editrici che abbiamo ospitato attra-
verso i vari autori. Ma noi vogliamo guardare al 
futuro ci dice Francesco Cuminetti puntando ad 
alzare l’asticella della qualità proposta al nostro 
pubblico. Pensiamo ad esempio a sinergie con 
altri festival come il nostro o alla possibilità di 

creare un ponte culturale anche con altre re-
altà. Riteniamo la cultura una cosa fondamen-
tale per la società, questa convinzione è il 
segreto del successo di Lanuvio Librintorno”. 
A noi non resta che aspettare le novità che 

anticiperanno la 6^ edizione di questa ker-

messe. 

Emanuele Scigliuzzo 
 
 
 
 
Gigi Proietti  
 
N’antro Granne cià lassato,  
è ‘n giorno triste  
p’esse aricordato.  
Credemio de festeggià ‘st’ottantanni,  
invece senza speranze,  
se famo tra de noi le condojanze.  
“A Gigi,  
ma proprio ‘sto giorno,  
dovevi pià ‘sto treno   
senza ritorno”.  
Erimo tutti pronti  
a fatte l’auguri,  
speranno che co’ ‘na barzelletta  
ce facessi fa’ ‘na risata   
puro a ‘sti tempi duri.  
Invece Te ‘ne si ito  
tutto de un botto,  
e mo’ chi fa ride a piscia sotto?  
Eppuro eri Maestro de teatro,  
quarche discepolo bravo  
l’hai sfornato,                        
ma co’ tutto rispetto,  
be’, gnesuno allievo  
cià la mimica der Maestro.  
Quanti personaggi ciai regalato,  
Tôto, Petrolini, Meo Patacca  
e mille antri,  
in mezzo secolo de Teatro.  
Me piace aricordatte  
a la fine de lo spettacolo   
de sudore tutto fracicato,  
co’ la gente che se spellava le mani  
e Tu co’ n’inchino dicevi grazie, grazie,   
cór quer vocione roco emozzionato.  
Oggi tutti insieme   
te battemo le mani  
e noi s’inchinamo a Te,   
cór core frastornato,  
ringrazzianno Er Padre Eterno  
che Gigi Proietti cià donato.  

 
Fausto Gasperini   

L’antitarme  
Infinito edizioni 

Lanuvio, Librintorno: 365 giorni di cultura  
 Librintorno ha confermato il trend in crescita di gradimento. L’onda positiva di questa kermesse cultu-

rale intende proseguire tutto l’anno, con una serie di eventi attesi nella stagione invernale.  
Abbiamo fatto il punto con l’associazione “Castelli Cult”, autori di questo successo
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Santeria, la nuova voce dei Castelli Romani  
Ha appena conquistato il festival di Marino “Je So Pazzo”, ma una nuova avventura già lo attende 

sul prestigioso palco dell’Ariston. Santeria, la nuova voce di Castelli Romani si racconta a Info

Per realizzare i propri sogni bisogna cre-

derci fortemente e per raggiungerli, serve 

buttare il proprio cuore oltre l’ostacolo. 

Serve guardare l’orizzonte ed essere con-

vinti di poterlo raggiungere. Solo cosi è pos-

sibile salire su un palco e dare voce ai propri 

pensieri messi in rima, accompagnati da una 

melodia, e far arrivare a chi ascolta le pro-

prie emozioni facendole diventare anche le 

sue. La 9^ edizione di “Je So Pazzo”, im-

portante Festival della Musica dedicato al-

l’indimenticabile Pino Daniele, svolto a 

Marino con la partecipazione di duemila ar-

tisti, è solo l’ultimo importante successo di 

Lorenzo Baccarini, venticinquenne can-

tautore di Lanuvio, in arte Santeria. 

Un nome d’arte ripreso dall’omonimo disco 

di Marracash e Guè, che hanno ispirato ri-

spettivamente per l’introspezione e la fast 

life Lorenzo, rapper cantautore emergente 

di Lanuvio. 

“La mia musica è spesso autobiografica e riesco 
a riversare le mie emozioni nel Pop Rap perché 
in questo stile riesco a esprimere tutto me 
stesso. Mi piacciono la musica e il ritmo che ap-
partengono a questo genere” cosi Santeria ci 

descrive il suo modo di interpretare la mu-

sica. 

“I messaggi che voglio far passare attraverso i 
miei testi sono diversi. Il mio obiettivo è quello 
di riuscire a parlare anche di argomenti che 
possono risultare magari anche tristi, riuscendo 
però attraverso la melodia e le parole ad arri-
vare a tutti”. Un successo arrivato ora per-

ché a un certo punto “Ho deciso di inseguire 
il barlume di luce che illuminava l’oscurità nella 
quale ero finito non sentendomi realizzato. Ho 
seguito il consiglio di mia mamma dopo aver 
preso consapevolezza di aver messo per troppo 
tempo il mio vero sogno in un angolo. Così ho 
mollato tutto quello che facevo per concen-
trarmi esclusivamente sulla musica e sul 
canto”. Una famiglia che Santeria mette al 

centro della sua vita ritendendolo “Un car-
dine fondamentale, come dovrebbe esserlo in 
generale per tutti, anche se spesso non riesco 
a dimostrare a loro tutto il mio affetto. La fami-
glia sono le uniche persone che ti stanno vicino 
quando tutto va male, almeno per me è stato 
cosi e credo che questa dovrebbe essere la nor-
malità”. Un passo che Santeria ha deciso di 

fare adesso in un’età, venticinque anni, in cui 

“per la musica forse non sei proprio young, ad-
dirittura ci si potrebbe considerare anche al li-
mite, per questo o decidevo di dare subito una 
svolta alla mia vita, oppure avrei perso proba-
bilmente l’ultimo treno”. Cosi ha lasciato il cir-

colo di tennis dove gestiva i campi di Padel, 

rilegando anche il tennis, il suo sport,   a 

mera passione sportiva. Un mix, le regole 

teria infatti, è stato selezionato per le finali 

della 37^ edizione di Sanremo Rock & 

Trend, a breve quindi, il cantautore di Lanu-

vio, potrà salire sul più prestigioso palco 

della musica italiana, quello dell’Ariston: 

“Sono emozionato e contento, ma non agitato. 
Andare a Sanremo, anche se non parliamo 
della più famosa kermesse nazionale, mi per-
metterà di vivere comunque emozioni certa-
mente importanti oltre all’occasione di stare 
ancora sul palco, che è quello che veramente 
mi piace”. 

Emanuele Scigliuzzo

dello sport e la sregolatezza artistica “che 

se riescono a trovare equilibrio possono 

portare a grandi risultati”.Un passo che non 

è stato poi tanto azzardato visto che i risul-

tati non sono tardati ad arrivare. In pochi 

mesi da quando ha deciso di dedicarsi to-

talmente alla sua musica, Santeria ha già ot-

tenuto due successi importanti. Il festival 

marinese “Je So Pazzo”, vinto con il pezzo 

“Niente di Vero” non è il primo successo 

riscontrato in pochi mesi, considerato che 

aveva conquistato il palco di Velletri in un 

contest di musica che alimenta una lista che 

probabilmente è destinata ad allungarsi. San-
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Un dipinto di Guadagnuolo per salvare  
il Lago di Albano-Castel Gandolfo

Il noto pittore Francesco Guadagnuolo, 

residente ai Castelli Romani, ha realizzato 

un dipinto per sensibilizzare ciò che sta ac-

cadendo al Lago di Albano-Castel Gandolfo 

nel Lazio. 

I Laghi dei Castelli Romani, quello di Castel 

Gandolfo e quello di Nemi, rischiano 

l’estinzione stando ad una relazione ammi-

nistrativa dell’ANBI (Associazione Nazio-

nale delle Bonifiche Italiane).  

Una condizione che è stata riferita, ultima-

mente, nell’interesse della Nazione con un 

servizio, divulgato il 14 agosto 2024, dal 

geologo Mario Tozzi sul quotidiano ‘La 

Stampa’.  

"I due importanti laghi che hanno una grande 
storia, in passato, sono stati visitati spesso da 
Papi e Imperatori - asserisce Tozzi - attual-
mente risultano "sull'orlo del collasso". 
Il M° Guadagnuolo sempre attento alla sal-

vaguardia dello stato naturale e dell’am-

biente ha pensato bene di realizzare 

un’opera pittorica per focalizzare subito il 

problema ed invitare a chi di dovere ad in-

tervenire subito e non arrivare com’è suc-

cesso alla perdita del Lago di Pergusa (prov. 

di Enna), in Sicilia, che Guadagnuolo, con un 

dipinto, ha voluto recentemente segnalare. 

Nel dipinto di Guadagnuolo il Lago di Al-

bano-Castel Gandolfo è al centro del pae-

saggio, fa risaltare la resa atmosferica, 

infatti, la luminosità riporta qualunque 

tratto del luogo in uno scenario impegnato 

di natura e di bellezza.  

Il Lago e il cielo, sono dipinti in maggioranza 

di blu e azzurro. I contrasti sono affievoliti 

e impiegati nel tratto centrale. La luce ada-

gia ogni porzione dell’ambientazione. Deli-

cate ombre sono create per dare una certa 

dinamicità. Le colline che contengono il 

Lago plasmano una sorta di angolatura pro-

spettica che dirige la veduta in profonda - 

interiorità.  Altresì la prospettiva aerea con-

sparire, solo la mano dell’uomo riesce a far 

morire la natura. 

Tutta l’opera è caratterizzata da colori 

tenui armonizzati per fare uscire ogni 

splendore del Lago, cercando in tutti i modi 

di tutelarlo, quasi vien voglia d’immergersi 

all’interno dell’opera per viverla di ogni 

contenuto tramandando un sentore di pa-

catezza ed estasi. 

Attraverso la sua opera Guadagnuolo ci 

espone la necessità di intervenire con 

l’aspirazione di perdurare esauriente-

mente, prima che sia troppo tardi: “salvare 

il Lago di Albano-Castel Gandolfo”. 

È molto malinconico considerare come in 

una zona così meravigliosa e leggendaria ci 

sia questo drammatico pericolo della per-

dita del Lago, così ricco di passato e mito 

che fanno parte della ricchezza del patri-

monio naturale dell’Italia.

sente di produrre la percezione di allonta-

namento. É un dipinto dalla dimensione ret-

tangolare con profili diradati che catturano 

la luce abilmente. L’incanto dell’effigiato si 

espande dalle alternanze di morbidezze e 

attività percepibili nelle forme contenute e 

nelle rappresentazioni esposte.  

Lo splendore sensibilizzante del creato ar-

riva ad assorbire i momenti diurni e not-

turni, rallentando l’iter naturale della realtà. 

Oltre a ciò, gran parte del dipinto è rivolto 

alla raffigurazione del cielo nell’alba del 

nuovo giorno esprimendo l’incognito del 

tempo, la condizione di un futuro differente 

a ciò che stiamo assistendo.  

 

Ma quale sarà il futuro?  

Questo perché la natura ha un suo corso, 

a differenza dell’essere umano, ha la prero-

gativa di conservarsi di continuo, senza mai 
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Velletri, progetto di riqualificazione del 
mercato coperto di piazza Metabo

Al via il progetto di riqualificazione del mercato coperto di piazza 

Metabo. Il piano, finanziato con i fondi del PNRR, ha l'obiettivo di 

trasformare l'attuale mercato ortofrutticolo in uno spazio pubblico 

commerciale moderno e accogliente.  

Questa riqualificazione contribuirà a rendere il centro storico più 

attrattivo e servirà da volano per la ripresa economica, diventando 

un punto di incontro e socializzazione per tutti i cittadini. 

La cantierizzazione, prevista per il mese di settembre, sarà gestita 

suddividendo l'area del mercato in due lotti. In questo modo le at-

tività commerciali saranno temporaneamente spostate nell'area non 

interessata dai lavori, garantendo la continuità per gli operatori e 

per gli utenti. 

 

"L'intervento di riqualificazione del mercato coperto di piazza Metabo è 
un'opera ambiziosa e necessaria per la città. Per minimizzare l'impatto 
sui commercianti e garantire la continuità delle attività, abbiamo deciso 
di suddividere l'area del mercato in due lotti, durante la cantierizzazione. 

Questo progetto è un esempio concreto di come i fondi del PNRR pos-
sano essere utilizzati per migliorare la qualità della vita dei cittadini e ri-
lanciare l'economia locale." - Hanno dichiarato gli Assessori ai Lavori 

Pubblici, Fausto Servadio e al Commercio, Paolo Felci. 
 

"Siamo orgogliosi di annunciare l'avvio del progetto di riqualificazione del 
mercato coperto di piazza Metabo, un intervento che rappresenta un 
passo fondamentale per il miglioramento del Centro Storico e per l'intera 
comunità. L’attuale mercato ortofrutticolo diventerà uno spazio pubblico 
moderno e funzionale, capace di rispondere alle esigenze dei cittadini e 
di attrarre nuovi visitatori.  
Questo progetto servirà anche da motore per la ripresa economica, in 
quanto si verrà a creare un punto di riferimento per il commercio e per 
la socializzazione". – Ha commentato il Sindaco di Velletri, Ascanio 
Cascella.
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Pasta Barilla viaggia nel Mediterraneo per 
diffondere cultura gastronomica all’estero

Cibo e turismo: un connubio che da sempre 

attira viaggiatori da tutto il mondo alla ricerca 

di esperienze nuove e autentiche. Il turismo 

enogastronomico è infatti una delle principali 

attrattive per chi vuole andare alla scoperta di 

nuove mete assaporando i piatti tipici locali e 

godendo di esperienze sempre più di alto li-

vello, che possono essere vissute anche a 

bordo di una nave da crociera. Il settore delle 

crociere infatti, come ricorda rinomata rivista 

statunitense Forbes, sta aprendosi sempre più 

a nuovi servizi e attività da far sperimentare ai 

propri ospiti, tra queste l’esperienza che lega 

Academia Barilla e il gruppo Atlas Ocean Voya-

ges. Academia Barilla, la 'Food Academy' del 

Gruppo Barilla, è infatti salita a bordo della nave 

World Traveller che ha solcato il Mediterraneo 

nel corso del 2024. Durante la navigazione, gli 

ospiti hanno potuto così partecipare a nume-

rose Masterclass sulla cucina italiana ed assa-

porare i piatti gourmet preparati dallo Chef di 

Academia Barilla Marcello Zaccaria, scoprendo 

in questo modo il gusto e la qualità della pasta 

Al Bronzo di Barilla. 

“Condividere la mia passione per la cucina ita-

liana con ospiti di tutto il mondo è un’espe-

rienza che mi arricchisce”, dichiara lo chef 

Marcello Zaccaria. “Dal 2001, insieme al 

Gruppo Barilla, ho avuto il privilegio di diffon-

dere la nostra tradizione culinaria e creare 

lezione Oro Chef Food Service, pensata per la 

ristorazione. Nata nel 2004 con sede a Parma, 

Città Creativa Unesco per la gastronomia, Aca-

demia Barilla ospita 18 postazioni di cucina pra-

tica, spazi polifunzionali, un auditorium con 

cucina centrale per show di cucina live, oltre 

ad un Customer Collaboration Center multi-

mediale con tecnologie avanzate. Chef profes-

sionisti, appassionati di cucina ed esperti 

gastronomi, trovano in Academia il luogo in cui 

esprimersi e condividere conoscenze ed espe-

rienze. Cuore culturale di Academia Barilla è la 

sua Biblioteca Gastronomica; un eccezionale 

strumento di conoscenza sull’evoluzione della 

gastronomia e del gusto, una collezione mono-

tematica con oltre 15.000 volumi (il più antico 

risale al XVI secolo) e 30 testate periodiche, 

alcune molto difficili da reperire altrove. Com-

pletano la collezione, una straordinaria e impo-

nente raccolta - oltre 5.000 esemplari - di 

menù storici. Una guida virtuale in realtà au-

mentata accompagna i visitatori. Uno speciale 

percorso di formazione, chiamato Pasta Aca-

demy, è dedicato a tutte le Persone Barilla in 

Italia e in tutto il mondo, e prevede un viaggio 

a 360° su tutto il mondo della pasta. Partendo 

dalla storia ed origine del grano duro, il pro-

cesso produttivo, l’analisi sensoriale del pro-

dotto, il corretto abbinamento ai sughi regionali 

e ricette innovative. 

combinazioni di sapori ed esperienze che valo-

rizzano le materie prima di eccellenza dei no-

stri territori. Portare anche il nostro saper fare 

a bordo di una nave con ospiti e staff significa 

far incontrare il nostro gusto a palati prove-

nienti da tutto il mondo per regalare un’espe-

rienza unica a bordo e valorizzare 

ulteriormente il nostro il nostro patrimonio. 

Portando l’eccellenza della cucina italiana anche 

in mare aperto", aggiunge. 

Con tappe in tutta Italia, gli ospiti hanno potuto 

assaporare le cucine regionali in ogni porto. 

Sotto la guida esperta dello chef, i viaggiatori 

hanno infatti visitato produttori e mercati locali 

per poi assaporare gli ingredienti freschi acqui-

stati il giorno stesso in masterclass dedicate 

alle preparazioni delle nostre eccellenze regio-

nali e alla cultura del mangiare italiano. 

Dal basilico fresco di Porto Venere per la pasta 

al pesto, al guanciale a Civitavecchia per una 

amatriciana, fino al pescato della Laguna Veneta 

per una pasta con le vongole, lo chef ha offerto 

agli ospiti un viaggio culinario nel cuore gastro-

nomico del nostro Paese, regione per regione. 

Ma non finisce qui: come da tradizione dell’Aca-

demia Barilla, lo chef Zaccaria si è trattenuto 

con gli altri chef professionisti a bordo della 

nave americana per condividere le best prac-

tice del settore, i segreti della cucina italiana, e 

le modalità di cottura e servizio della Pasta Se-
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Inps lancia l'app 'Contaci', per promuovere la 
campagna di comunicazione dedicata ai giovani
Per fare conoscere il Progetto Giovani, Inps 

sarà presente nelle fiere del lavoro, con un road 

show nelle principali città con un truck con 

uno sportello mobile, nelle scuole e università, 

creerà podcast informativi, video tutorial, e 

promuoverà una campagna di comunicazione 

tramite i social network e l’App denominata 

'Contaci'. 

"L'obiettivo della campagna di educazione pre-

videnziale e dell'APP 'Contaci' - ha spiegato il 

presidente Inps Gabriele Fava intervenendo al 

Meeting di Rimini - è di integrare il set infor-

mativo con strumenti più smart e di facile uti-

lizzo, con l'obiettivo di dimostrare ai giovani 

che avranno una pensione pubblica e che l'im-

porto della stessa dipenderà dal loro percorso 

lavorativo, nel sistema contributivo l'obiettivo 

principale è l'aumento del montante contribu-

tivo su cui sarà calcolata la pensione e l'età di 

uscita (più è alta, maggiore sarà l'importo della 

pensione). Parlare di questo sistema ai ragazzi 

e ai giovani, migliorare l'educazione previden-

ziale come parte dell'educazione civica, per-

mette di superare anche asimmetrie 

informative che ostacolano l'uguaglianza so-

stanziale perseguita nella Costituzione". 

trollare la regolarità e correttezza dei versa-

menti contributivi che per le valutazioni in or-

dine al ricorso alla previdenza complementare". 

"E' un'app - ha spiegato Gianluigi Raiss dirigente 

dell'area informatica Inps - che non ha bisogno 

di un autenticazione, si accede senza certificati 

o Speed e permette di simulare l'importo e la 

decorrenza della pensione facendo tantissime 

analisi del tipo what if anche supportate dall'in-

telligenza artificiale anche per capire cosa av-

verrà tra un certo numero di anni. L'obiettivo 

principale dell'App però non è solo quello di 

capire l'importo della pensione tra 30- 40 anni. 

Dopo la riforma del 95 abbiamo a che fare con 

un sistema molto diverso dal sistema retribu-

tivo che ha delle regole completamente di-

verse; la carriera lavorativa richiede 

un'attenzione specifica e con queste simula-

zioni si farà vedere il montante contributivo , 

anche in caso di discontinuità lavorativa o di 

cambiamenti di cassa in cui si versa, non è solo 

un simulatore che dà delle cifre, che ci sono, 

ma l'obiettivo principale è l'educazione previ-

denziale. E' molto facile da usare e in pochi se-

condi permette di avere le simulazioni".

"Il passaggio al sistema di calcolo contributivo 

delle pensioni, a distanza di quasi 30 anni dalla 

grande riforma pensionistica del 1995, rende 

assolutamente necessario un maggiore dialogo 

anche con il mondo giovanile interessato più di 

altri agli effetti relativi al nuovo calcolo delle 

pensioni", ha aggiunto Vito La Monica, direttore 

centrale Pensioni. “Il pilastro su cui l'Inps vuole 

impostare il suo rapporto coi giovani, nell'ottica 

del cosiddetto welfare generativo, è l'atten-

zione all'estratto conto previdenziale, che va 

gestito come un vero e proprio 'salvadanaio' e 

consultato, tramite gli strumenti telematici a di-

sposizione della cittadinanza, con regolarità 

lungo tutta la carriera lavorativa, sia per con-
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